
   
 

Schulverband Margetshöchheim 

 

NIEDERSCHRIFT ÜBER DIE ÖFFENTLICHE 
SITZUNG DER SCHULVERBANDSVERSAMMLUNG 

 

 
Sitzungsdatum: Mittwoch, 11.12.2019 
Beginn: 17:00 Uhr 
Ende 18:05 Uhr 
Ort: im Lehrerzimmer der Verbandsschule 

 

 

TAGESORDNUNG 
 
Öffentliche Sitzung 
 
 1   Jahresrechnung 2018 

- Genehmigung der Haushaltsüberschreitungen 
- Feststellung der Jahresrechnung 
- Entlastung 

FV/224/2019 

   

 2   Haushalt 2020 
- Beschluss der Haushaltssatzung und des Haushaltsplans 
- Beschluss des Finanzplans 

FV/226/2019 

   

 3   Elementarversicherung FV/213/2019 
   

 4   Beschluss zur Herstellung eines Glasfaseranschlusses gem. der För-
derrichtlinie GWLANR 

HA/661/2019 

   

 5   Informationen und Termine BV/929/2019 
   

 



Sitzung der Schulverbandsversammlung vom 11.12.2019  Seite 2 von 6 

ANWESENHEITSLISTE 

Mitglieder 

Benkert, Thomas  Stv. Vorsitz  
Feuerbach, Anita  1. BGMin Mitgliedsge-
meinde 

 

Jungbauer, Ottilie    
Klüpfel, Uwe  1. BGM Mitgliedsgemeinde  
Raps, Andreas    

 
Abwesende und entschuldigte Personen: 

Vorsitzender 

Brohm, Waldemar  1. BGM  

Mitglieder 

Klüpfel, Christian    
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1. Bürgermeister Thomas Benkert eröffnet um 17:00 Uhr die Sitzung der 
Schulverbandsversammlung, begrüßt alle Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung 
und Beschlussfähigkeit der Schulverbandsversammlung fest. 
 
Zu Beginn der Sitzung sprach der stellvertretende Vorsitzende Genesungswünsche für den 1. 
Vorsitzenden aus, der seine Operation inzwischen überstanden hat. Weiter sprach er Glück-
wünsche zum 60. Geburtstag an Herrn Rektor Becker aus. 
 
 
 

ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 

 

TOP  1 

Jahresrechnung 2018 
- Genehmigung der Haushaltsüberschreitungen 
- Feststellung der Jahresrechnung 
- Entlastung 

 
Der Vorsitzende des Rechnungsprüfungsausschusses, Herr Bürgermeister Uwe Klüpfel, berich-
tete über die Sitzung des Rechnungsprüfungsausschusses vom 09.10.2019, in der die Jahres-
rechnung 2018 sowie Haushaltsüberschreitungen geprüft wurden. Der Rechenschaftsbericht 
mit Anlagen sowie die Liste der Haushaltsüberschreitungen lag den Mitgliedern der Verbands-
versammlung vor.  
 
Beschluss: 
 
1. Die Haushaltsüberschreitungen des Haushaltsjahres 2018, nachgewiesen in der vorliegen-

den Liste der Überschreitungen, werden nachträglich genehmigt. 
 
2. Die Rechnung des Schulverbandes Margetshöchheim für das Haushaltjahr 2018 wird gemäß 

Art. 1, 3, 4, 8 und 9 Bayerisches Schulfinanzierungsgesetz in Verbindung mit Art. 40 Abs. 1 
KommZG und Art.102 Abs. 3 GO nach dem vorliegenden Ergebnis der örtlichen Prüfung 
durch den Rechnungsprüfungsausschuss festgestellt. 

 
3. Zur Jahresrechnung 2018 wird Entlastung erteilt. 
 
einstimmig beschlossen Ja 5  Nein 0   
 
 

TOP  2 
Haushalt 2020 
- Beschluss der Haushaltssatzung und des Haushaltsplans 
- Beschluss des Finanzplans 

 
Der Entwurf der Haushaltssatzung und des Haushaltsplans 2020 mit Vorbericht, Anlagen und 
Finanzplan wurde mit der Sitzungsladung zugestellt. Diese Vorlagen wurden in der Sitzung 
durch den Kämmerer, Herrn Hartmann, erläutert. Dabei ging er insbesondere auf die Haus-
haltsstellen ein, deren Ansatz sich im Vergleich zum Vorjahr geändert hat.  
 
Im Rahmen der Haushaltsberatungen wurde von der Schulleitung um Mittel gebeten, um für die 
3. Klassen Schwimmunterricht in einem Schwimmbad in Würzburg zu ermöglichen. Hier würden 
bei der Buchung von 12 Wochen Eintrittskosten von 1.800 € zzgl. Buskosten von 1.200 € anfal-
len. Aus der Schulverbandsversammlung wurde die Auffassung vertreten, dass diese 
Schwimmbadbesuche verdoppelt werden sollten, sodass der Schwimmunterricht in 14tägigem 
Turnus stattfinden kann.  
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Daraus ergeben sich folgende Änderungen der Haushaltsansätze: 
Der Ansatz von Gruppierungsziffer 5750 erhöht sich von 500 € auf 4.100 €. 
Der Ansatz von Gruppierungsziffer 6385 erhöht sich von 4.000 € auf 6.400 €. 
Zum Haushaltsausgleich erhöht sich daher die Schulverbandsumlage auf Gruppierungsziffer 
1720 auf 452.900 €. 
 
Beschlüsse: 
 
1. Die Schulverbandsversammlung erlässt die vorliegende Haushaltssatzung 2020 und be-

schließt den vorliegenden Haushaltsplan 2020 mit den darin enthaltenen Ansätzen und Ab-
schlussziffern. 

 
einstimmig beschlossen Ja 5  Nein 0 
 
2. Die Schulverbandsversammlung beschließt den als Anlage zum Haushaltsplan 2020 beige-

fügten Finanzplan. 
 
einstimmig beschlossen Ja 5  Nein 0   
 
 

TOP  3 Elementarversicherung 

 
Die Versicherungskammer Bayern hat darauf hingewiesen, dass Unwetteropfern ab dem 
01.07.2019 keine staatlichen Soforthilfen vom Freistaat Bayern mehr gewährt werden und hat 
weiter auf die Extremwetterereignisse der letzten Zeit hingewiesen. 
 
In diesem Zusammenhang wird angefragt, ob Interesse an einer Elementarversicherung im 
Rahmen der Sachversicherung besteht und angeboten, die Gefährdungszonen für die einzel-
nen Objekte zu ermitteln und den Versicherungsbeitrag mit unterschiedlichen Selbstbehaltsva-
rianten zu berechnen. 
Insoweit ist die Frage zu beantworten, ob Interesse an einer Elementarversicherung besteht. 
Auf die Anlage wird insoweit verwiesen. 
 
Beschluss: 
 
Es besteht Interesse an einer Elementarversicherung und es wird um entsprechende Ange-
botsvarianten gebeten. 
 
einstimmig beschlossen Ja 5  Nein 0   
 
 

TOP  4 
Beschluss zur Herstellung eines Glasfaseranschlusses gem. der Förderricht-
linie GWLANR 

 
Die Schulverbandsversammlung hat in der Sitzung vom 18.07.2019 beschlossen, den Glasfa-
seranschluss für das Schulhaus in Margetshöchheim vorbehaltlich der Förderung zu beauftra-
gen. 
Ebenso förderfähig ist auch der Glasfaseranschluss für das Schulhaus in Erlabrunn. Hierzu 
wurde bereits ein Förderbescheid in Höhe von 100.000 € (für beide Schulhäuser) erlassen. Die-
se Förderung erfolgt jedoch unter der auflösenden Bedingung, dass die Beauftragung für den 
Glasfaseranschluss des Schulhauses Erlabrunn durch die Schulverbandsversammlung ergänzt 
wird. 
 
Beschluss: 
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Die Schulverbandsversammlung beschließt ergänzend zum Beschluss vom 18.07.19, auch den 
Glasfaseranschluss des Schulhauses in Erlabrunn zu beauftragen. 
 
einstimmig beschlossen Ja 5  Nein 0   
 
 

TOP  5 Informationen und Termine 

 
A) Zusätzliche Restmülltonne 

Herr Hausmeister Stumpf stellte telefonisch den Antrag auf die Beschaffung einer weiteren 
Restmülltonne, da die bestehende Restmülltonne für den anfallenden Müll nicht mehr aus-
reichend sei. Die Schule hat momentan einen Container mit 1.100 l zum Preis von jährlich 
1.830 €. 
Falls eine weitere Tonne nötig wird, ist zu klären, welche Größe. Beispielsweise kostet eine 
240 l Tonne jährlich 432 €. 
Auf Nachfrage aus dem Gremium konnte die Erhöhung des Müllaufkommens nicht erklärt 
werden. Es wurde vorgeschlagen, die Schüler weiter zur Mülltrennung und Müllvermeidung 
zu sensibilisieren und Müll, soweit möglich, einzusparen. Weiter wurde gebeten zu prüfen, 
wie weit das Müllaufkommen der Kita-Notgruppe zur Erhöhung des Volumens beiträgt. Ggf. 
ist der hier entstehende Müll über die Kita oder eine gesonderte Mülltonne zu entsorgen. Ei-
ne Erweiterung der zur Verfügung stehenden Müllbehälter wurde einstimmig abgelehnt. 
 

B) Schreiben des Landratsamtes Würzburg vom 01.08.2019 – Leistungen für Bildung und Teil-
habe 
Der stellvertretende Vorsitzende informierte über den Inhalt des Schreibens und gab dieses 
an die Schulleitung weiter, um evtl. anspruchsberechtigte Eltern über die Unterstützungs-
möglichkeiten zu informieren. Der Schulleiter Herr Becker teilte dazu mit, dass dies in den 
Aufgabenbereich des Jugendsozialarbeiters an Schulen falle und er dieses Schreiben zu-
ständigkeitshalber an diesen weitergeben wird. 
 

C) Jugendkreistag 
Der stellvertretende Vorsitzende informierte, dass der Kreistag einen Jugendkreistag instal-
liert hat und gab die Satzung des Jugendkreistages und weitere Informationen an den 
Schulleiter weiter. Durch die Reduzierung des Mindestalters von 15 auf 14 Jahre besteht 
grundsätzlich die Möglichkeit, dass sich auch Mittelschüler am Jugendkreistag beteiligen 
können. Bisher sind nur Realschüler und Gymnasiasten vertreten. Der Schulleiter sicherte 
zu, zu prüfen, ob geeignete und interessierte Schüler vorhanden sind. Er wies jedoch darauf 
hin, dass diese Thematik auch im Unterricht vorbereitet werden muss. Der Schwerpunkt des 
Unterrichts in der 9. Klasse, die dafür ausschließlich in Frage kommt, liegt jedoch bei der 
Vorbereitung auf den Quali. Dies wird sicher zusätzliche Schwierigkeiten bereiten. 
 

D) Neujahrsempfang 08.01.2020 
Der Rektor, Herr Becker, lud alle Mitglieder der Verbandsversammlung zum Neujahrsemp-
fang der Schule am 08.01.2020 ein. 

 
  
 
 
 
 
Mit Dank für die rege Mitarbeit schließt 1. Bürgermeister Thomas Benkert die öffentliche Sitzung 
der Schulverbandsversammlung. 
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Thomas Benkert    Bruno Hartmann 
Vorsitzender des Schulver-

bandes 
   Schriftführer/in 
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